A Mme Juliette Muller et M. Christophe Martin, candidat(e) s de la gauche départementale, Bayonne 2.

Madame, Monsieur;

Au lendemain du premier tour des élections départementales, durant cette semaine, vous devez rassembler les électrices et les électeurs de gauche. Une tâche difficile dans une situation nationale où le gouvernement trahit les idées et les valeurs de la gauche. Les politiques menées vont à l'encontre des intérêts de la très grande majorité de nos concitoyens, relayaient les politiques d'austérités menées en Europe, cassent les services publics. La loi Macron accentue les attaques contre le droit du travail. Etc.

Nous savons qu'il faut du courage pour « sortir du rang » et oser s'opposer à ceux de son propre parti. Mais le moment l'impose pour éviter le pire.

Nous savons aussi que la politique menée depuis 2011 par le conseil général dans les Pyrénées-Atlantiques a apporté de bonnes choses. Le passage de l'action sociale de 48 % à 56 % du budget le prouve.

Mais la baisse des dotations amenées par la politique du Gouvernement ne permettra pas de maintenir ces progrès. La baisse des dotations de l'Etat est spectaculaire. En 3 ans, ce sont plus de 56 millions d'euros qui vont manquer dans les caisses du Conseil général. De 125,1 M€ en 2013, les dotations de l'Etat vont baisser à 93,9 M€ en 2016. L'épargne nette (solde disponible pour l'investissement) va donc baisser en 2015 de 67 % passant de 40,4 en 2014 à 13,3 M€ en 2015. A ce rythme, le Conseil Départemental serait dans le rouge dès 2016.

Notre première question est essentielle :

Vous opposerez vous aux politiques d'austérité qui font notamment porter « la charge de la dette » aux habitants et aux collectivités territoriales (dont les départements) ?

Menées par les gouvernements libéraux en Europe, ces politiques d'austérité pèsent sur nos vies, accentuent la précarité et la pauvreté, maltraitent les territoires. Les Conseils élus peuvent s'y opposer et être des outils de résistance. Vous engagez-vous dans ce sens ? Cela est essentiel, car sans les moyens d'agir, les élus ne peuvent plus mener les politiques à la hauteur des besoins des populations.

Quelles mesures concrètes proposez-vous?

A propos de l'action sociale. Au niveau national, plus de 8 milliards d'euros d'aides sociales sont touchées ne pas par celles et ceux qui ont droit. У cause? d'information La Le manque et d'accompagnement Vous engagez-vous à porter une grande campagne d'information auprès des usagers et à mettre en place un réseau de travailleurs sociaux suffisant pour répondre aux besoins ?

Nous réaffirmons l'exigence du droit à un égal accès à l'eau pour toutes et tous, la création d'un service public décentralisé de l'eau et la mise en œuvre de mesures concrètes d'aide aux familles en difficulté afin que le prix de l'eau ne dépasse pas 3% du revenu comme le recommande l'ONU. Dans ce cadre nous portons la création d'une régie départementale de l'eau. Comptez-vous tenir cet engagement datant de 2011 ?

<u>A propos de la transition écologique</u>. Appuierez-vous la mise en place d'une régie départementale publique des transports, complémentaire d'une offre de transport ferré, cadencée ? Exigerez-vous le remboursement et l'arrêt des financements de la LGV et des Partenariats Publics Privés en cours et à venir (LGV Bordeaux-Hendaye compris) ? Vous engagez-vous contre le tout péage et le tout camion, c'est à dire contre l'axe E7 (« barreau Pau-Oloron ») projet inutile, coûteux et désastreux écologiquement ?

Les citoyens que nous avons rencontrés souhaitent aussi vivement d'autres pratiques politiques et démocratiques. Le système actuel est à bout de souffle. Vous engagez-vous contre le cumul des mandats ? À associer les habitants dans l'élaboration du budget ? Enfin, combattrez-vous la réforme territoriale qui menace à terme l'existence des départements et réduit leurs compétences ?

Nous avons conscience que, localement, le retour de la droite ne peut en aucun cas être une bonne chose. Mais la gauche du renoncement ne fait que lui ouvrir la route.

Pour éclairer les électeurs qui nous ont fait confiance lors du premier tour nous vous adressons cette lettre ouverte. Nous publierons votre réponse dans nos blogs. Il ne s'agit pas ici de reprendre l'ensemble de nos propositions de premier tour mais de vous interroger sur quelques points qui nous paraissent particulièrement importants, comme nous avons pu le constater lors de nos rencontres avec les citoyens au porte à porte, dans les marchés et aux portes des entreprises.

Beaucoup d'autres sujets auraient pu être abordés dans ce courrier. Nous joignons d'ailleurs à ce courrier nos 12 propositions pour un département Solidaire, Ecologique et Démocratique.

Nous vous remercions par avance pour vos réponses.

Veuillez recevoir nos meilleures salutations.

Pour le Front de Gauche de Bayonne 2.

Fabienne Darrambide et Jean-Pierre Crespo.